
日 赤い羽根共同募金ｵｰﾌﾟﾆﾝｸﾞｾﾚﾓﾆｰ 日 議会運営委員会

日 中讃土木事務所 市民会館特別委員会事前説明会

日 ９月定例議会（最終日） 　 議会報告会・意見交換会
全員協議会・総務委員会 日 新浄化センター完成式典

日 市民会館特別委員会視察（神戸市） 市民会館特別委員会

日 市民会館特別委員会視察（豊岡市） 日 市民会館特別委員会

日 ３会派勉強会

日 署名提出（市長、土地改良ほか）

日 ３会派勉強会

日 新浄化センター内覧会

丸亀市社会福祉大会

日 池ソーラー説明会

日 ３会派合同R７年度予算要求

日 広島町訪問

日 議会運営員会

総務委員会協議会

都市環境委員会協議会

日 「お城の遊び」 日 城東こども園安全祈願祭

日 ３会派勉強会（R７年度予算要求） 教育民生委員会協議会

日 G１京極賞オープニングセレモニー 日 広報公聴委員会

日 令和６年度平和記念式典 日 議会事務局

日 １２月定例議会（初日）

　 4 日 １２月定例議会（質疑・委員会付託）

5 日 １２月定例議会（一般質問）

6 日 １２月定例議会（一般質問）

9 日 １２月定例議会（一般質問）

日 １２月定例議会（一般質問）

日 １２月定例議会（総務委員会） 日 教育民生委員会協議会

総務委員会協議会 日 １２月定例議会（最終日）

１２月定例議会（都市環境委員会） 日 議会事務局

日 １２月定例議会（教育民生委員会） 日 議会事務局
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質問 島しょ部の現状は、高齢化及び過

疎化の加速度的な進行に伴い、年々深刻さ

の度合いが増している。令和４年１２月議会

において、本市独自の離島振興計画の策定

を提案したところ、「島民からの意見も集約し

ながら庁内関係各課とともに、課題解決策を

盛り込む、今後１０年間を計画期間とした新

たな離島振興計画の作成を進める。」との答

弁があったが、その後どの様な状況なの

か？

ニュース
もりや英明

守家英明 １２月議会報告（R7.1）

丸亀市議会R６．１２月定例会

一 般 質 問および答 弁

15号

１.丸亀市離島振興計画の作成について

２.子ども家庭センターの設置について

答弁（協働推進部長） 令和５年４月に策

定された「香川県離島振興計画」の中に包

含される形で、「塩飽諸島地域振興計画」と

して策定されている。

計画の策定にあたっては、具体的に旅客

運賃や自動車航走運賃の低廉化、イノシシ

対策の強化、日本遺産の推進、手島自然教

育センターの整備、買い物支援など急務と

なっている事項を計画の中に明記しており、

今後、計画に基づき事業に取組みたい。

質問 ① 令和７年４月の子ども家庭セン

ターの設置に伴いセンター長の配置など

職員体制はどの様になるのか？

② 母子保健、児童福祉の両分野におけ

る変更点に関して、市民への周知方法や

時期、対象等、どの様に実施するのか？

答弁（健康福祉部長） ① 子育て支援

課長がセンター長を兼務するものとし、子

育て支援業務の推進が効率的に実施で

きる体制を作りたい。

② 市広報やホームページを活用し、でき

るだけ早期に丁寧に周知広報 したい。

もりや英明活動日誌

発行人 もりや英明後援会
〒７６３－００９２ 丸亀市川西町南８５８番地３

TEL ０９０－０６９２ー０５４０

「住みよいまちづくり」のために、皆様のご相談を
お伺いしております。

【相 談 内 容】

① 防犯灯・ｶｰﾌﾞﾐﾗｰの設置 ⑤ 生活保護の受給申請

② 市道・私道の修繕舗装 ⑥ ひとり親家庭医療給付

③ 空き家除去申請 ⑦ 新規農機具購入補助

④ 保育所への入所手続き ⑧ こども医療給付 ほか

もりや英明
なんでも無料
相 談 窓 口

ご用の方は下記までご連絡下さい。



質問 空家や独居高齢者の増加等により、

犯罪に対する社会のぜい弱性の高まりが懸

念され、高齢者に対する犯罪・事故ならびに

高齢者による犯罪・事故への対処が課題と

なっている。

一方で、児童虐待や子供の性被害など子

供を巻き込む痛ましい犯罪・事故は今なお止

まず、社会的関心は極めて高い。

全国各自治体においては、犯罪被害者が

受けた被害の回復および軽減を図り、再び

平穏な生活を実現させることを目的として、

支援金の支給などを規定した「犯罪被害者

等支援条例」の制定が進んでいる。本市でも

制定すべきではないか？

答弁（市長） 近年、様々な犯罪等が後を

絶たず、捲き込まれた犯罪被害者やその家

族・遺族の多くは、十分な支援を受けられず、

社会において孤立することを余儀なくされる状

況もある。また、心身や財産等の直接的な被

害にとどまらず、周囲の無理解や中傷といった

理由から精神的にも様々な困難が生じることも

あり、支援が必要になることもある。

県においては、令和３年４月に「香川県犯罪

被害者等支援条例」が施行され、県内におい

ては、高松市が先行して令和７年度から施行

される。

本市においても早期の条例制定に向けた準

備を進めていきたい。

４．地域子育て支援センターについて

３．犯罪被害者等支援条例の制定について

質問 主に３歳未満の乳幼児を持つ親の

相互交流や情報交換、育児相談などの支援

を行う拠点として、非常に大切な場所である。

城辰保育所においても旧保育所を再用し

て設置されているが、施設の老朽化による環

境悪化がかなり進行している。

① 利用状況および損傷状況は？

② 施設損傷による活動への影響は？

③ 今後の施設の運営方針は？

答弁（教育部長）

① 年間利用者数は、毎年4,000人前後の

安定した利用がある。

施設に関しては、旧保育所部分が築後、

４６年が経過しており、老朽が進んでいる。

② 損傷個所は、大きなものではなく支援活

動に大きな影響は出ていない。

③ 施設の老朽化が一番の課題であり、利

用者や地域の方々の意見を聞きながら施

設の在り方を検討していきたい。

消防広域化の必要性！！
近年、消防を取り巻く環境は大きく変化しており、小規模な消防本

部においては、出動体制の確立、保有する消防車両、専用要員の確

保等に限界があることに加え、組織管理や財政運営面での厳しさが

指摘されるなど、消防の体制としては必ずしも十分ではない様です。

これら課題克服のためにも広域化は必要と思われます。

地域農業を担う農業者を応援！！
農業者の高齢化・減少、遊休農地の増加が進み、これまで核として

担ってきた認定農業者だけでは、今後、地域農業を維持していくこと

は困難な状況となっている様です。

この様な状況を踏まえ、核となる担い手に加え、経営発展に意欲的な

農業者を幅広く担い手と捉え、市町が策定する地域計画に「農業を担

う者」として位置づけられた農業者が創意工夫により経営発展を目指す

経営計画（多様な農業人材経営計画）を認定することとし、認定を受け

た認定農業人材に支援が行われることになりました。

【主な内容】
議案第８８号 一般会補正予算歳入歳出 ２億8,865万8,000円増額

① 市政施行２０周記念事業費 ５４０万円

② ひとり親家庭等医療給付費及びこども医療給付費 6,569万円

③ 児童手当給付費 １億5,317万円

④ 私立保育園等運営補助金 ２１７万5,000円

⑤ 単独県費補助土地改良事業補助金 1,178万円

⑥ 道路修繕工事および除草業務委託料 1,750万円

⑦ 飯野小学校特別支援教室整備工事費 800万円 ほか

議案第９４号 丸亀市立学校体育施設使用条例の一部改正について

※ 来年度より小学校体育館の冷暖房設備を計画的に順次、設置。

議案第９７号 備品購入について

※ 新市民会館海外製フルコンサートグランドピアノ 7,614万6,000円

請 願 再生可能エネルギー施設の適正な設置に関する条例制定

※ 水上ソーラー発電施設等の設置について、市全域の生活環境を守り

安心安全に市民生活が確保するための設置に関する条例を制定する。

令和6年度12月議会議案審議

本年度は、SGメモリアルやGⅠ京極賞

の開催などにより大幅な売り上げ増が見

込まれ、今議会においても１７５億5,900万

円の増額補正が行われました。

現在、競艇事業会計からは収益の一部

が一般会計へ繰り入が行われ、教育関

係事業を中心に活用されています。

また、敷地内には子ども達が遊べる施

設「グルーンまるがめ」がオープンし、

様々なイベントも実施され、地域の新しい

居場所として賑わっています。

新市民会館は、旧市役所跡地におい

て建設が進められており、建設開始当

初は、令和８年４月の開館を予定して

いましたが、湧水処理や地中障害物の

撤去等のため工期が延長され、令和８

年８月の開館なりました。

一方、長年にわたり市民の皆さんに

生涯学習施設として大きく寄与してき

た生涯学習センターは、令和７年５月

末をもって閉館される予定です。

新市民会館の建設状況丸亀市ﾓｰﾀｰﾎﾞｰﾄ競走事業の状況


